

CÉRÉMONIE

Les élèves du lycée Fénelon remplissent leur devoir de mémoire

L'ambiance était chargée d'émotion hier dans les couloirs du lycée Fénelon à l'heure de la cérémonie en l'honneur de Simone Caudmont, Juste de la Nation. Portrait et dévoilement de la plaque commémorative étaient au programme.

Lorsque les élèves portent un regard sur le passé de leur lycée, il n'y a pas besoin de grands discours pour retranscrire l'émotion qu'ils ressentent.

Dans leur exposé, les élèves et leur professeur, Pascale Cazeel, ont retracé l'histoire de Simone Caudmont et des enfants juifs qu'elle a cachés au lycée pendant la Seconde Guerre Mondiale, Huguette Fuks et Renée Strauss Grudki.

« Un courage indomptable »

Simone Caudmont était résistante pendant la Seconde Guerre Mondiale et elle a fait preuve « d'un courage indomptable » comme tient à le souligner Odile Louage, présidente de l'Association des Amis de la Fondation pour la mémoire de la déportation (AFMD-DT) du Nord.



Les élèves de 1^e du lycée Fénelon ont dévoilé la plaque commémorative en l'honneur de Simone Caudmont installée dans la cour de récréation.

Huguette Fuks se rappelle d'elle avec beaucoup d'émotion : « elle faisait peur aux élèves avec sa voix imposante mais elle avait un cœur d'or. »

Cet exposé réalisé par les élèves leur a permis de donner une dimension humaine à l'Histoire, notamment grâce à l'intervention de Huguette Fuks et Renée Strauss Grudki.

« Lorsque ces deux femmes ont té-

moigné devant nous en mars, il y avait un silence de mort dans la classe ! » s'exclame Amira, élève de 1^e L2. Camille ajoute : « Être en face de quelqu'un qui a vécu cela, c'est beaucoup plus fort que de lire un manuel. »

En guise de conclusion, une des élèves n'a pas manqué de rappeler la devise figurant sur la Médaille des Justes : « Qui sauve une vie, sauve l'univers tout entier » ● **QUENTIN LAURENT**